
Kreisdelegiertenversammlung 2023 

Am 14.06.2023 

Tagungsort: Schützenheim BSV Westig 

Beginn: 19:06 Uhr 

 

 

 

Top 1:  Begrüßung des gastgebenden Vereines 

Die Begrüßung nahm der 1.Vorsitzende des BSV Westig Oliver Hennemann vor.  

Er bedankte sich für das zahlreiche Erscheinen und wünschte der Versammlung einen guten 

Verlauf. 

 

Top 2:  Begrüßung Kreisvorsitzender 

Werner Bieker begrüßte die Stellvertreter der Vereine und die Bezirksvertreterin Susanne 

Zappe. Ein Dank ging an den ausrichtenden Verein BSV Westig und den 1. Vorsitzenden. Die 

Tagesordnung ist zeitgerecht an alle Vereine versendet worden. Werner wünschte der 

Versammlung einen harmonischen Verlauf. 

 

Top 2a:  Grußwort Bezirk Mark 

Susanne überbrachte herzliche Grüße und verzichtet auf einen ausführlichen Bericht. 

  

Top 3:  Totenehrung 

Werner bat darum sich von den Stühlen zu erheben und in einer Schweigeminute den Opfern 

von Krieg und anderen Katastrophen zu gedenken. Ein gebührendes Andenken ging an die 

verstorbenen Schützenbrüder und Schützenschwestern und deren Familienangehörigen. 

 

Top 4:  Feststellung der Stimmberechtigten 

Feststellung der Anzahl von Stimmberechtigten: Es waren 10 Vereine anwesend, von 72 

Stimmen waren 42 Stimmen stimmberechtigt. Die mitgliedsstärksten Vereine waren 

anwesend. Die Versammlung war beschlussfähig. Auf die Ausgabe von Stimmkarten wurde 

verzichtet.  

 

Top 5:  Genehmigung Protokoll vom 22.02.2022 

Die Einladungen zur Versammlung wurden fristgerecht 2 Wochen vorher versendet. 

Das Protokoll befindet sich auf der Homepage, dieses war in der Einladung erwähnt.  

Ein Name eines Kassenprüfers wurde, wegen der Schreibweise geändert. Da es keine 

weiteren Änderungen gab wurde das Protokoll zur Genehmigung vorgeschlagen.  

Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 

 

Top 6:  Berichte 2022 

a)  Kreisvorsitzender Werner Bieker 

Die Corona-Schutzmaßnahmen wurden im Jahr 2022 weiter zurückgefahren und dann 

aufgehoben. Veranstaltungen konnten wieder in Präsenz durchgeführt werden. Die KDV 2022 

fand beim BSV Frönsberg statt, durch Corona mussten alle Vorstandsmitglieder neu gewählt 

oder bestätigt werden. Ausgeschieden sind Georg Fischer, Karl-Heinz Große und Heinz 

Sparenberg, die beiden letzteren baten von Ihren Ämtern enthoben zu werden.  Als 

Vorsitzender wurde Werner Bieker gewählt, die Position des 2. Schatzmeister konnte nicht 

besetzt werden, als Referent Senioren wurde Jens Fehlberg vorgeschlagen, konnte aber nur 

kommissarisch eingesetzt werden. Der Vorsitzende oder Mitglieder des Vorstandes nahmen 

teil an: Sitzungen SK Iserlohn, Bezirk Mark, Hauptausschuss WSB, Sitzungen WSB, 



Schützenfesten, Biwaks. Eigene Veranstaltungen: Kreis-Delegiertentag in Frönsberg, 

Sportlerehrung in Hemer, Liga-Finale, Sportlerehrungen und Sportleitertagung in Sümmern. 

Die Mitgliederentwicklung beim WSB hat leicht zugenommen, im LG-Bereich Jugend gibt es 

weiter Defizite, obwohl ein Einstieg durch das Lichtgewehr vereinfacht wird. Auch die neue 

Disziplin Blasrohrschießen hilft neue Mitglieder zu finden, die sich dann vielleicht auch für 

andere Disziplinen interessieren könnten.  

Die Mitgliederwerbung ist ein großes Thema, im SK Iserlohn gab es 128 neu gemeldete 

Mitglieder für den WSB, auch weil jetzt Vereine weibliche Personen aufnehmen können, was 

vorher in manchen Vereinen nicht möglich war. Danke an alle, die sich um 

Mitgliederwerbung bemühen und Mitglieder motivieren sich in Vorständen oder 

Verbandsarbeit zu arrangieren.  

Die finanzielle Lage des SK Iserlohn ist stabil. Bei unseren Mitgliedsvereinen gab es einen 

neuen Vorsitzenden: BSV Frönsberg, BSV Lössel, BSV Deilinghofen. Ein neuer Oberst 

wurde gewählt: BSV Hemer, BSV Westig, BSV Grürmannsheide und BSV Drüpplingsen. 

Es gab auch Äderungen in den Kompanieführungen einiger Vereine. 

Die Weltordnung wurde durch den Krieg in der Ukraine auf den Kopf gestellt, dieser begann 

am 24.02.2022. Dadurch gab es explodierende Kosten bei der Energieversorgung und durch 

Corona fehlen Vereinen die Einnahmen aus der Vereinsvermietung. Mitglieder werden auf 

die harte Probe gestellt, da sich diese Kosten auswirken auf: Beitragserhöhungen, 

Eintrittsgelder, erhöhter Bierpreis, Kosten für Schützenfeste. 

Auch der WSB arbeitet an einer Änderung des Ablaufes für den Westfälischen Schützentag.         

Am 14.10.2023 in Bad Berleburg soll erstmalig der Landekönig durch Abschuss eines 

Holzvogel ermittelt werden. Änderung des Waffenrechtes wurde zum Beginn dieses Jahres 

zurückgestellt, die Schützen sollten vorsichtshalber aber aus eigenem Antrieb, Ihre 

Trainingszeiten und Wettkämpfe dokumentieren, um den Nachweis des Bedürfnisses 

vorweisen zu können.           

Im Dezember gab es eine Razzia bei den Reichsbürgern, hier wurden viele frei erwerbliche 

Waffen vorgefunden. Deko-Schwerter, Armbrüste und Luftdruckwaffen. Das führt wieder zu 

Diskussionen beim Waffenrecht. Die Vereine sollten aber wachsam bleiben bei der Aufnahme 

neuer Mitglieder, damit nicht Personen aufgenommen werden, die nicht nur den sportlichen 

Wettkampf im Auge haben. Ein EU-Verbot bleihaltiger Munition steht noch aus, aber es gibt 

keinen gleichwertigen Ersatz. Dadurch wäre das traditionelle Vogelschießen in Gefahr.    

Ausblick auf die nächsten Jahre: Der DSB plant eine Beitragserhöhung von 50 Cent pro 

Mitglied. Dem wird sich dann wahrscheinlich der WSB und Landessportbund anschließen.  

Der Bierpreis soll erhöht werden, Energiekosten sind hoch oder steigen, Inflationsrate und 

Lebenshaltungskosten sind hoch. Das führt dazu, das Veranstaltungen überdacht werden 

müssen, ob Umzüge noch stattfinden oder Kapellen überhaupt zu bekommen sind.  

Die Munitionspreiserhöhungen belasten die Sportschützen oder es gibt Lieferschwierigkeit. 

Werner bedankte sich für die ehrenamtliche Tätigkeit bei den Mitliedern des Schützenkreises.  

Danke auch an alle Funktionäre, Unterstützer des Schützenkreises, Vorstandsmitglieder der 

Vereine, Trainern, Übungsleitern und allen anderen Mitgliedern.  

Er hofft mit den teilweise neuen Vorständen auf eine weiterhin gute Zusammenarbeit und 

wünscht allen viel Glück und Erfolg. 

 

b)  Sportleiter Jörg Schöttel 

Die Organisation der Wettkämpfe verlief reibungslos. Danke an alle Ausrichter und Helfer. 

Es ist ein Rückgang an Startern und teilnehmenden Vereinen festzustellen. Es könnten 

Corona-Nachwirkungen sein, die Vereine sollten versuchen Schützen zu aktivieren oder 

reaktivieren. Disziplinen mit wenig Startern, könnten entfallen. Zuwachs gab es bei 2.20 

Pistole 50m, ob 1.80 KK-Liegend noch ausgetragen wird, hängt von den Startern ab. Auch die 



Startgebühren hängen an der Anzahl der Teilnehmer. Künftig werden alle Gewehrdisziplinen 

in 10el Wertung erfasst. Ausnahme; 100m Freihand und Auflage, Vorderlader. 

Die Kurzwaffen werden in vollen Ringen gewertet. Ausnahme: LP-Auflage. 

Die Ausschreibungen zur KM 2024 wurden versendet, Meldeschluss ist der 03.09.2023. 

Termin für die Siegerehrung ist noch unklar, der BSV Hemer würde ausrichten, hat aber 

Parkplatzprobleme. Die Teilnahme an der Siegerehrung könnte verbessert werden, besonders 

bei Vereinen, die viele platzierte Schützen aufweisen. Das würde dann auch als 

Wertschätzung dienen, gegenüber den Schützen, Ausrichtern und Organisatoren. 

Kreismeisterschaft 2023 14 Vereine 362 Starts 

 

c)  RWK-Leiter Udo Jostmann  

Endlich konnten die Wettkämpfe wieder in gewohnter Form ausgetragen werden. 

Bericht über die Rundenwettkämpfe und Liga 35+ 2022/2023. 4 LP-Mannschaften mit 13 

Schützen/innen und Luftgewehr Freihand mit 6 Vereinen, 8 Mannschaften und 30 

Schützen/innen nahmen an den RWK´s teil. Bei der Liga 35+ waren 8 Vereine, 17 

Mannschaften und 72 Schützen/innen beteiligt. Einzeln: 4 Mannschaften BSV Frönsberg und 

SSG Menden. 3 Mannschaften BSV Grürmannsheide und SSG Sümmern. 2 Mannschaften 

BSV Drüpplingsen, BSV Ihmert, SPS Hub. Menden und je 1 Mannschaft BSV Halingen, 

BSV Lössel, SPS St.Seb. Schwitten. 

Platzierungen: LP 1. Platz BSV Lössel 6062 Ringe, 2. Platz 

BSV Drüpplingsen 6044 Ringe, 3. Platz SSG Menden 5877 Ringe 

Luftgewehr Freiland: 1. Platz BSV Frönsberg 6516 Ringe, 2. Platz SSG Menden 6305 Ringe, 

3 Platz BSV Drüpplingsen 6145 Ringe 

LG Auflage 1. Kreisliga: 1.Platz SPS Hub. Menden I 14:0 Punkte, 2. Platz SSG Menden I 

12:2 Punkte; 3. Platz BSV Hemer I 8:6 Punkte 

2.Kreisliga: 1. Platz SPS Hub.Menden II 14;2 Punkte, 2. Platz BSV Hemer II 14:2 Punkte, 3. 

Platz BSV Frönsberg III 12:4 Punkt.   

Direkter Absteiger 1.Liga in die 2.Liga SSG Sümmern II, Direkter Aufsteiger 2.Liga in die 

1.Liga SPS Hub.Menden II. 

Am 16. April war Ligafinale: 1 Platz SPS Hub.Menden I, 2.Platz BSV Hemer I, 3.Platz SSG 

Sümmern I, 4.  Platz SSG Menden I.  

In der Relegation traten BSV Frönsberg II gegen BSV Hemer II an, der Sieg ging mit 2:1 

Punkten an Hemer, die damit in die 1.Kreisliga aufsteigen. BSV Frönsberg II startet dann in 

der 2. Kreisliga. 

Nach Beendigung der Wettkämpfe gab es Pokale für die Mannschaften und Medaillen und 

Urkunden für die Einzelschützen. Diese wurden von Werner Bieker und Udo Jostmann 

überreicht. 

Ein großer Dank geht an Frank Sommer, für zeitnahe Erstellung der Tabellen und 

Veröffentlichung auf der Homepage. Ein großer Dank geht an die SSG Sümmern für die gute 

Ausrichtung und Bewirtung. Alle Ergebnisse sind auf der Internetseite SK veröffentlicht. 

  

d)  Referent Senioren  

Leider wurde kein Bericht über die Senioren eingereicht 

 

e)  Kreisschatzmeister Peter Meffert 

Der Kassenbericht 2022 wurden vorgelesen. Es wurde mit einem Überschuss von 926,76 

abgeschlossen. Grund für den Überschuss, waren verspätete Einzahlungen aus 2022. Die 

Ausgaben lagen mit knapp 250 € unter den Planausgaben. Die Einnahmen setzen sich 

zusammen aus; Kreisabgabe der Vereine, Startgeld Kreismeisterschaft, Ligaumlage. Die 

Ausgaben sind: Standmieten KM, Spesen und Scheiben KM, Internetseite, Programm 



Auswertung Liga, Auszeichnungen/Geschenke.  Sonstige Ausgaben lagen im Rahmen des 

Wirtschaftsplanes.  

 

 

e)  Haushaltsplan 2023 Peter Meffert 

Peter Meffert stellte den Haushaltsplan für 2023 vor, der Jahreshaushalt beläuft sich auf die 

Summe von 3150 €.  

 

f)  Bericht Kassenprüfer Dirk Meermann und Bernhard Kalis 

Die Kasse ist am 07.06.2023 durch Dirk Meermann und Bernhard Kalis geprüft worden. 

Herzlichen Dank an die beiden, da die Einladung recht kurzfristig kam. 

Die Prüfer haben die Kasse geprüft und einen einwandfreien Zustand vorgefunden. 

 

Top 7:  Aussprache über die Berichte 

Hierzu gab es keine Meldungen, die Berichte wurden einstimmig angenommen. 

 

Top 8:  Entlastung des Kreisvorstandes 

Bernhard Kalis stellte den Antrag den Vorstand und den Schatzmeister zu entlasten. 

Bei eigener Enthaltung ist der Vorstand allstimmig entlastet worden. 

 

Top 9:  Wahlen 

a)  1. Stellv. Kreisvorsitzender bis 2026 

Vorschlag aus der Versammlung zur Wiederwahl von Helmut Pfeiffer, es gab keine weiteren 

Vorschläge. Helmut wurde gefragt, ob er die Wahl annimmt, dies wurde bejaht. Helmut 

wurde einstimmig gewählt. 

 

b)  1. Kreisschatzmeister bis 2026 

Aus der Versammlung kam der Vorschlag zur Wiederwahl von Peter Meffert, es gab keine 

weiteren Vorschläge. Peter wurde einstimmig gewählt, er nahm die Wahl an. 

Er merkte aber an, dass das seine letzte Amtszeit ist. 

 

c)  2. Kreisschatzmeister bis 2024  

Es gab keinen Vorschlag aus der Versammlung, die Stelle bleibt vakant. 

 

d)  1. Referent Senioren bis 2026 

Jens Fehlberg wurde 2022 kommissarisch gewählt, da er nicht anwesend war, bleibt er 

kommissarisch im Amt. 

 

e)  2. Referent Senioren bis 2025 

Gerd Meitza wurde 2022 kommissarisch gewählt, da er nicht anwesend war, bleibt er 

kommissarisch im Amt. 

 

f)  1. Kassenprüfer bis 2025 

Dirk Meermann vom BSV Drüpplingsen scheidet als Kassenprüfer aus. Bernhard Kalis wird 

1.Kassenpprüfer und Wolfgang Urban wird 2. Kassenprüfer, beide vom BS Grürmannsheide. 

 

g)  1. Ersatzkassenprüfer  

Karl-Friedrich Ebe vom BSV Deilinghofen wurde aus der Versammlung vorgeschlagen. Er 

wurde einstimmig gewählt und nahm die Wahl an. 

 

Top 10:  Termine 2023/2024 



Termine sollen von den Vereinen an Werner Bieker gesendet werden, es setzt diese dann auf 

die Homepage.  

Der Bezirksdelegiertentag 2024 findet Beim BSV Westig statt, am 08.09.2024 ab 10:00 Uhr. 

   

Top 11:  Kreisdelegiertentag 2024 

Der nächste Kreisdelegiertentag findet beim BSV Grürmannsheide am 17.04.2024 um 19:30 

Uhr statt. 

 

Top 12: Beschlussfassung über schriftlich vorliegende Anträge 

Es sind keine schriftlichen Anträge eingegangen. 

   

Top 13:  Verschiedenes 

Die Veränderungen der Vorstände wurden zum Teil nicht im MitCom eingetragen oder per 

Mail an den SK gesendet. 

Es gibt seit 20 Jahren das erste Mal keine Auszeichnungen vom WSB, weil es große 

Probleme beim Online ausfüllen der Formulare gibt. Das Programm konnte nicht aufgerufen 

werden und schriftliche Anträge gibt es nicht mehr. Der BSV Westig hat zweimal versucht 

einen Antrag zu stellen, sie versuchen es jetzt noch einmal, seit 3-4 Wochen soll das 

Programm wohl funktionieren. Der BSV Drüpplingsen hat Auszeichnungen erhalten, 1 

Auszeichnung wurde im Programm nachgetragen, damit Stufe 2 beantragt werden konnte. 

Alle bisher ausgegeben Auszeichnungen müssen bei MitCom nachgetragen werden. Werner 

hat eine Aufstellung über alle Auszeichnungen, die vom SK beim WSB beantragt wurden und 

hat diese zum WSB zum Nachtragen gegeben. Vom BSV Westig sind nicht alle 

Auszeichnungen eingetragen, der WSB reicht die Liste der Auszeichnungen an den Verband 

weiter, damit eingetragen wird. Bei Vergabe von Auszeichnungen muss beachtet werden, dass 

es zum Teil Wartezeiten von 3-5 Jahren gibt.  

Karl-Friedrich Ebe ist 1.Vorsitzender und hat keine Zugriffsberechtigungen, er soll sich an 

Markus Bartsch wenden, dieser vergibt die Berechtigung. Jeder Schütze kann einen 

Einzelzugang beantragen, hat dann aber nur Zugriff auf die eigenen Daten. Ab 20 Personen 

wird ein Datenschutzbeauftragter benötigt. 

 

Top 14:  Schlusswort 

Werner spricht das Schlusswort, um 20:06 Uhr endete die Versammlung. 

Er bedankte sich bei dem Gastgeber und den Anwesenden für den harmonischen Verlauf und 

wünschte einen guten Heimweg. 

 

   


